
回故乡 建家乡
近日，银川市委、市政府隆重举

办宁籍优秀人才“回故乡建家乡”活
动，盛情邀请在外工作和发展的宁夏
籍优秀人才相聚“塞上湖城、大美银
川”共商合作、共创辉煌，100 余位宁
籍专家和企业家怀揣回家乡、报桑梓
的热忱欣然应约。

这是银川市深入实施“五八”强
首府战略，与宁籍优秀人才携手推进
人才兴市战略、全力打造“三都五基
地”、加快建设“两地五中心”、助力先
行区示范市建设的又一创举，打造了
一座与宁籍人才共话桑梓、共叙乡
情、共谋发展、共绘蓝图的坚实桥梁。
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要想来年收成好，农田冬水得灌
饱。在农业生产中，前一年的收尾打
好种植基础，才能为来年的好收成提
供保障。农业生产如此，城市经济发
展亦是如此。抓项目就是抓发展，谋
项目就是谋未来，只有把来年的项目
谋划储备好，才能为加快高质量发展
蓄积源源不断的新动能。当前，2024
年已经进入第四季度，全市上下在抓
好项目建设 、生产的前提下 ，做好
2025 年的项目谋划，为来年的发展积
攒充足的后劲。

项目的储备对于一座城市具有重
要意义，它能为城市提供未来的发展
方向和选择，在不断变化的市场环境
中，城市发展需要找准方向，提前规划
和布局，而储备的项目就如同城市发
展前进道路上的指示牌，引导城市走
在合适的发展轨道上。同时，做好项
目储备，还有助于帮助城市对资源进
行优化配置。在储备项目的过程中，
需要对各类项目进行仔细评估和筛
选，深入挖掘项目的意义和价值，这有
助于城市管理者能够将城市中的人
力、物力和财力资源集中投入到最具
潜力和价值的项目中，提高城市资源
的利用效率。

从更高的层面来看，项目的储备
能够极大增强城市的竞争力和抵御风
险能力。已经“入库”的项目就像是已
经就位的运动员，只要发令枪一响，就
能离舷而出，为城市创造新的效益，同
时也让城市发展有更多的“底牌”和更
硬的“地气”。

因此，我们要做到提早谋划、精
心储备，深化“引进来、走出去”，探
索“市场+资源+应用场景”等招商引
资新模式，争取有更多的好项目能
够进入国家和区市的政策盘子、项
目单子和资金袋子，借势而进、乘势
而上，谋划储备一批大项目好项目，
为银川高质量发展强支撑、增后劲、
赢主动。

谋定而后动，关键处落子。在谋
划和储备之外，我们还要做好下半篇
的项目建设文章。项目的顺利建设投
产，需要多种要素资源保障，任何一个
环节都不能“掉链子”。我们要把“好钢用到刀刃上”，坚
持“要素跟着项目走”，破解项目推进中的要素制约，以更
宽的视野、更高的要求、更严的标准、更实的服务为项目
建设保驾护航，让项目早投产、早见效，为高质量发展提
供有力的支撑。
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“一证多址”改革
可探索更多应用场景

刘薇

银川“一证多址”改革试点落地。媒体报道称，银

川市审批服务管理局联合银川市市场监督管理局等

部门，近日为百胜餐饮（西安）有限公司宁夏分公司、

北京必胜客比萨饼有限公司银川餐厅等食品连锁经

营企业总店及其连锁门店核发了“一证多址”食品经

营许可证。

“一证多址”，即允许企业在同一行政区域内，凭借

一张许可证在多个经营场所开展业务。这一改革直击

企业痛点，有效解决了食品连锁经营企业等经营主体

在扩张过程中面临的重复办证、耗时费力等问题，节省

了企业管理成本，也释放了其创业创新活力。借助审

批流程的简化，企业能够更快地将资源投入到核心业

务和市场拓展中，加速企业的成长和发展。对于银川

而言，这有助于吸引更多优质企业入驻，促进本地经济

多元化繁荣发展。

从更宽广的角度来看，“一证多址”完全有可能在

更多领域得到应用和推广。例如，在商贸流通、文化

旅游等服务业领域，同样存在着企业跨地域、跨领域

经营需要办理多个许可证的问题。如果能够将“一证

多址”应用于这些领域，将有效降低企业的运营成本

和时间成本，激发经营主体的创业创新活力。而在环

境保护、安全生产等领域，也可以探索类似模式，通过

优化审批流程、加强事中事后监管等措施，提高行政

效能和服务水平，推动形成更加公平、透明、高效的市

场环境。

但是，要确保改革能持续发挥效用，还需在以下几个

方面进行细致推进——

加强监管力度。为确保食品经营安全，应建立更

加紧密的审管联动机制，要求属地审批部门及时将食

品连锁经营门店许可信息推送给辖区市场监管部门，

由属地市场监管部门跟进对新增连锁经营门店的日常

监督检查，确保企业严格按照承诺的许可条件经营，保

障食品安全和合规经营。

加强信息化建设，一方面要提升信息系统的稳定性

和安全性，以实现许可信息的实时更新和共享，确保监管

部门能够全面掌握企业的经营情况；另一方面要加强对

企业的信用监管，建立信用档案，对违法违规行为及时记

录和公示，提高企业的违法成本。
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持续放大会展业综合效应
周志翔

今年，银川市全力推动建设总部会展

中心，会展博览产业呈现蓬勃发展态势，

成为推动城市经济增长的重要引擎。银

川市商务局公布数据显示，今年 1 月~9

月，银川市举办了宁夏国际车展、宁夏奶

业大会、美丽乡村休闲旅游推介活动、宁

夏跨境电商高质量发展大会、宁夏首届国

漫文化旅游博览会、宁夏银川马拉松赛等

各 类 会 展 活 动 124 场 次 ，同 比 增 长

77.14%，涵盖文化旅游、牛奶产业、再生资

源、跨境电商、体育赛事等多个领域。线

上线下参展参会人数达到242.87万人次，

同比增长66.16%。

从举办多届的车展，到奶业大会、跨

境电商高质量发展大会，会展活动反映出

当前经济发展的热点，以及本地正在全力

发展的产业。从其趋势走向可以看到，这

些会展活动内容更加丰富，品牌逐步升级

优化，产值规模稳步提升。人流高度集中

的会展活动，不仅为银川集聚了人气，还

吸引和凝聚了商气、财气，为城市经济发

展注入了动力。

各类品牌活动就像是一个强大的磁

场，将商流、物流、资金流、信息流等源源

不断汇聚起来，并以其对经济的乘数效应

迸发出巨大的能量。近年来，“逛展”也逐

渐成为一种时髦的生活方式，年轻群体尤

其对此表现出了极大热情。在一些热门

会展上，经常能看到年轻人拉着行李箱从

外地赶赴而来，“为一展，赴一城”成为常

态，这背后是会展业与各类消费活动融合

发展的趋势。

高品质且有吸引力的会展活动，会

是一张张无形的“城市名片”，这就需要

在举办各类会展活动时，更加突出创意，

拿出诚意。好的会展活动，不仅是体现

在产品的展销上，还要让不同行业、产

业 、业 态 发 生 有 益 且 有 趣 的“ 化 学 反

应”。因此，我们需要在办展理念、形式、

场景上不断迭代创新，将传统融入时尚，

让国潮汇合新潮，以年轻态的方式创新

场景，一站式满足观众特别是年轻群体

对于看展览、追潮流、集徽章的多种需

求。同时，还要注意突出重点、凸显亮

点，让每一位观众都能在有限的时间和

空间里感受到最具特色、最有密度的体

验，如此才能引来“流量”，进而转为“留

量”、形成“常量”。

办好一个展，提升一座城。高质量发

展会展产业，需要政策支持与市场化运作

并重。目前，银川市已经印发了《银川市

建设总部会展中心工作方案（2024-2027

年）》，确定了未来几年的发展目标和任

务。我们期待品牌化、专业化、市场化的

会展项目越来越多，为推动城市高质量发

展不断赋能。

董宇辉直播带来的新思路
刘薇周志翔吴戈

前不久，董宇辉直播三小时，推介宁夏贺兰山东麓产区葡萄酒，吸引了600多万人次观看，葡萄酒产品曝光381万次，最终达成近4.5万笔订
单，销售额超700万元。宁夏贺兰山东麓葡萄酒产业园区管委会相关负责人表示，这场直播不仅是一次商业上的成功，更是一次深刻的文化传
播，董宇辉讲述宁夏贺兰山东麓葡萄酒产区的故事，让更多人了解了这片土地上人们的艰辛与付出。

近年来，宁夏贺兰山东麓葡萄酒产区已经被越来越多的人认识、了解和喜爱，董宇辉的直播就像一个检验报告，向大家展示，宁夏的葡萄酒能
够叫得响、立得住、走得远。那么，从董宇辉带货贺兰山东麓葡萄酒，我们能看出哪些新思路呢？

观点①“紫色名片”更加具象
都说贺兰山东麓葡萄酒是宁夏的“紫

色名片”，但在品牌林立的葡萄酒市场中，
贺兰山东麓葡萄酒这个“集体名牌”究竟
代表着什么？仅仅是天然的种植优势和
品质、奖项？或许远远不止。

互联网时代，一个具象化、深入人心
的品牌形象与认知，才是品牌生存与发展
的核心要素。董宇辉的直播里，贺兰山东
麓葡萄酒同样有血有肉、有故事有情感，
从一个抽象的地理名词、产品标签，转化

为生动具体且易于理解的品牌形象。
的确，具象化需要故事性。故事在哪

里？通过实地探访，将从葡萄种植到酒品
酿造的每一步都演化为直播中真实、生动
的讲述，正是凭借这种深度体验与真实讲
述，每一颗葡萄、每一瓶酒、每一个人都有
了故事，在人们的脑海中形成一个个具体
场景和画面。当然，故事里最突出的还是
文化。董宇辉讲述贺兰山的守护、黄河的
滋养以及酿酒师们的用心与努力，让产区

酒品与特定的文化符号和情感价值相联
系，于是激发观众共鸣——精心耕耘与产
品创新，才是这张名片上最为细腻且生动
的笔触。换句话说，是文化赋予与情感共
鸣提升了品牌的认知度。

具象化需要互动性。互联网时代，观
众已不再是被动的信息接收者，而是积极
参与传播的主体。直播中的各种视觉呈现
是一种交流，直观且主观，有传播者的意识
蕴于其中，而与观众的互动直接强化了效

果，不光勾起疑问与好奇，也有分享和推
荐，随之将产品形象立体起来，达到了具象
与简化传播之效果。说到简化，董宇辉的
招牌式语言是最好的例子——可以简洁明
了、可以生动比拟、可以感性抒怀。

传播者与传播形式的正确应用，成功
将贺兰山东麓葡萄酒具象化，完成了受众
品牌认知的第一步。未来如何增强品牌
辨识度与记忆点，大抵可从这次直播带来
的直接效应中找到答案。

观点② 推广品牌的务实选择
贺兰山东麓葡萄酒的品质早已得到

海内外业界所认可，现在要做的工作就
是打破专业与市场之间的界限，让广大
消费者更多选择宁夏贺兰山东麓产区
的葡萄酒。品牌植入消费者内心的过
程需要载体，选择人设匹配，是一条值
得尝试的途径。

贺兰山东麓葡萄酒时刻面临着这样

的选择，到底是向上，还是向下？到底
是大众的日常消费品，还是品质生活的
特定标签？宁夏贺兰山东麓葡萄酒产
区有酒庄近 200 家，如何让人们在这个
选择上达成共识，这的确需要一个务实
的选择、精确的选择，而不是模糊化的
选择。

这次董宇辉的直播，就是一次很务实

的选择。虽然只有三个小时，但完成了很
多用三年时间都无法完成的事情。选择
品牌推广人选，既需要眼球效应，更要注
重代言人与品牌内核的契合度，确保宣传
效果既光鲜亮丽又扎实有效。

在市场竞争日益激烈的今天，品牌代
言人的影响力和带货能力成为决定消费
者选择的重要因素。一方面，影响力大的

代言人能够迅速提升品牌的知名度和曝
光率，帮助品牌在激烈的市场竞争中发出
声量；另一方面，具有强大带货能力的代
言人则能够通过其粉丝群体和社交影响
力推动产品的销售，实现品牌价值的最大
化。趁着这波热度，接下来应当开展一系
列更加务实的品牌推广，将贺兰山东麓葡
萄酒的品牌叫得更响。

观点③ 讲好产区文化故事
对于我们的日常生活来说，葡萄酒显

然不是一件刚需的消费品，甚至在某些时
刻，都不是我们的最优选择。比如，在炎
炎夏日，一听冰镇啤酒和一杯高雅的红酒
摆在你的面前，相信大多数人会选择将冰
镇啤酒一饮而尽。

那么对于消费者来说，葡萄酒的意
义在哪里？它不在夏日里瞬间的凉爽，
也不在酒精吸收后的短暂欢愉，它更倾

向于我们对美好生活的追求，以及精神
生活的享受。晚饭后，坐在家里的沙发
上，细细品尝一杯红酒复杂且独特的口
感，品味贺兰山东麓荒漠中破土而出的
自然馈赠。

这个时候作为产区，我们就必须挖掘
好产区的故事，讲好文化的故事，让葡萄
酒拥有更多的文化消费属性，其中不仅有
葡萄酒本身的意义。比如宁夏贺兰山东

麓葡萄酒产区得天独厚的自然条件，孕育
出顶级品质的葡萄酒，还有在荒漠中种植
葡萄酿出美酒的人文意义，更有以葡萄酒
产业为基础培育的一批集休闲旅游、葡萄
酒品鉴、葡萄酒文化宣传等于一体的葡萄
酒文旅融合高质量产业集群，打造与世界
接轨、同全球对话的国际旅游目的地等，
这些都能为每一瓶葡萄酒赋予更多的文
化消费属性，让葡萄酒不仅仅只是一款普

通的酒精饮料，而是让其成为一件艺术
品，从而整体提升产品本身和产区品牌的
价值。

挖掘只是开始，我们还需要有专
业的人才和团队来把这些故事讲深、讲
透、讲好，将故事和背后的文化镌刻在
每一瓶葡萄酒中，成为真正的品牌标
签，让我们的“紫色名片”更有市场号
召力。
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